

Vorwort

Liebe Freunde und Kollegen,
Ampulex 13 steht weiterhin im Zeichen der Expansion. Auch in dieser Ausgabe werden wieder drei Wildbienen- und eine Faltenwespenart neu für Deutschland gemeldet. Dazu kommen zahlreiche Arten, die ihr Verbreitungsareal deutlich nach Norden oder Osten erweitert haben. Der Trend zu den deutlichen Arealerweiterungen zahlreicher Arten hält also an.

Auch der Umfang des Heftes entwickelt sich weiter positiv. Beim der letzten Ausgabe haben wir uns ja bereits über das umfangreichste Ampulex-Heft seit Bestehen der Zeitschrift gefreut, welches es auf 82 Seiten gebracht hat. Dieses Mal liegen wir ebenfalls wieder in dieser Größenordnung. Dies zeigt uns, dass die Begeisterung für die Stechimmen und vor allem die Wildbienen ungebremsst weitergeht.

Dies ist auch dringend notwendig, weil Maßnahmen zum realen Artenschutz in Deutschland nach wie vor sehr stiefmütterlich behandelt werden. Die großflächige und meist unnötige Mahd von Grünflächen, an Straßenrändern, die Überbauung wertvoller Flächen oder die Intensivierung von Agrarflächen geht ungebremsst weiter.

Und die erfreuliche Bestandesentwicklung einiger Arten darf nicht darüber hinwegtäuschen, dass viele Wildbienen- und Wespenarten immer weniger geeignete Lebensräume in unserer modernen Kulturlandschaft vorfinden.

Viel muss noch passieren, bis Artenschutz in unserer Gesellschaft als normal empfunden wird und nicht gegen andere Interessen ausgespielt wird. Es ist daher nach wie vor eine wichtige Aufgabe für uns alle, sich im Naturschutz zu engagieren oder einfach mal als Bürger aktiv zu werden. Auch ein Brief an einen Abgeordneten oder einen Bürgermeister kann schon etwas bewirken.

Wer **Ampulex** in gedruckter Form beziehen möchte und noch nicht im Verteiler ist, gebe uns bitte per E-Mail Bescheid (► redaktion@ampulex.de). Der Preis pro Heft liegt bei 15 € zzgl. Versandkosten. Diese Summe wird in Rechnung gestellt und per Überweisung bezahlt.

Wir wünschen euch viel Spaß beim Lesen,
Christian & Rolf

Weitere Infos unter ► www.ampulex.de

Preface

Dear friends and colleagues,
Ampulex 13 continues to be dedicated to expansion. In this issue, three wild bee and one solitary wasp species are firstly reported for Germany. There are also numerous species that have significantly expanded their range to the north or east. The trend towards the significant expansion of the ranges of numerous species is therefore continuing.

The volume of the journal also evolves still positively. With the last issue, we were already happy about the most extensive Ampulex issue since its very foundation. This time we are again in this range. This shows us that the enthusiasm for the wild bees and wasps without showing any signs of slowing down.

This is also urgently necessary because measures for substantial species conservation in Germany are still treated very neglected. The large-scale and mostly unnecessary mowing of green spaces, on roadsides, overbuilding of valuable areas or the agricultural intensification continues unbridled. And the encouraging population development of some species should not hide the fact that many wild bee and wasp species hardly find any suitable habitats in our modern cultural landscape. A lot still has to happen before species conservation is perceived as „normal“ by our society and not played off against other interests.

It is therefore still an important task for all of us to get involved in nature conservation or spring into action as citizens. Even a letter to a member of parliament or a mayor can make a difference

If you would like to order the print version of **Ampulex**, please let us know by e-mail order (► redaktion@ampulex.de). The price per booklet is 15 € excl. shipping charges. This sum will be charged by invoice and can be paid by bank transfer.

Enjoy reading, your team
Christian & Rolf

More information ► www.ampulex.de



ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ampulex - Zeitschrift für aculeate Hymenopteren](#)

Jahr/Year: 2022

Band/Volume: [13](#)

Autor(en)/Author(s): Schmid-Egger Christian, Witt Rolf

Artikel/Article: [Vorwort/Preface 3](#)